
平成 30 年度 第 02 回山本山手コミュニティ運営委員会議事録 

 

出席者：運営委員（代理含む）、宝塚市きずなづくり室、関西総研、ジオフロントテラス、

県営宝塚切畑住宅、子ども館協議会理事長、宝塚市せいかつ支援課、宝塚市学校教育室 

欠席者：一般会計、監査、 

 

日時：平成 30 年 8 月 4 日（土）10：00～12：00  

場所：CoKo センターコミュニティ室、多目的室 

 

議 事  

1. 第６ブロック子ども館協議会理事長 【飯室】 

① この４月より飯室様が理事長に新任された。 

② 子ども館については、平成１９年に３つのまちづくり協議会から、子ども館を作っ

て欲しいという要望があった。３年間、協議したのち、平成２２年４月に作られた。 

③ 子ども館協議会は市から指定管理を受けている。運営上の責任は、指定管理を受け

ている、子ども館協議会が持っている。 

  

2. コミュニティスクールについて【宝塚市学校教育室】 

① 学校・家庭・地域の連携を強める取り組みとして「宝塚コミュニティ・スクール」

がある。 

② 「学校が主体的に作る協議会（運営協議会）」が、学校に作られる。 

③ すみれが丘小学校と末成小学校については、６月に第一回協議会が実施され、年に

３，４回実施する予定と聞いている。 

④ こどもの強さや弱さなど学校の情報があまり公開されていなかった。学校運営委員

会のメリットとしては、学校の情報を地域と共有できるところと考えている。 

⑤ ８月２８日に宝塚市立中央公民館で、コミュニティ・スクール研修会がある。 

⑥ 小学校は実施していこうとしているが、中学校や高校も実施していくのか？ 

→高校は市立がないため、中学校のみが対象となるが、中学校側も広げていきたい

とは考えているが、まだ具体的な計画は今の所ない。 

→ 小学校、中学校は、同じ業務を行っているところもあるので、共通にやっていけ

たらいい。 

→ 山手台中学校は、山手台小学校だけではなく、長尾小学校もあり、複数の学校が

関係しているため、難しいところはある。 

 

3. 本部 報告事項 

(ア) 代表及び担当者 

① ８月度副代表者会議の報告【惠川、浅尾】 

② まちづくり計画見直し活動の方法について【惠川、浅尾】 



 ２年間、計画の見直しを行い、２０２１年から１０年にかけての活動を決めてい

く。各自治会にて諸問題を出していただいて、意見を集約していく。 

 まちづくり実行委員会を立ち上げていくので、協力していただきたい。 

 

③ 山本駅前の平日朝の車両通行について【惠川】 

 小学校の PTA から相談があり、山本駅前の通行禁止時間でも車の行き来がある

ため、たいへん危険である。 

 スクールゾーン通行規制の場所、 

(ア) 中山観音駅の北側エリア。中筋山手１丁目。 

(イ) 中筋山手４丁目の枝垂れ桜の付近。 

(ウ) 山本台駅前北側エリア。池田泉州銀行付近の小さい橋付近まで。 

(エ) ジオグランデから長尾小学校までの道路。このエリアは時間での通

行規制がなく、ジオグランデからの右折レーンが設置された後の車の動

きが不透明なため、今回のチラシには記載していない。 

 各自治会でチラシを回覧で配布していただき、通行規制の認識とルールを守っ

ていくよう努めてほしい。 

 

④ あじさいロード清掃の報告【西原】 

 ７月１９日に実施したが、例年では中学生徒の参加があるが、今年は猛暑のため

生徒の参加はなしで、校長先生のみの参加となった。 

 ガソリンやお茶などで、\4,873 円を使用したが補助金でまかなえた。 

 

⑤ 「みんなであそぼ」の報告【西原】 

 ７月２２日 おとな８０名、こども １３６名の計、２１６名に参加していただい

た。 

 サイダー ￥7,938 円、粗品 ￥1,704 の計、￥9,642 円となり、収支は若干の黒

字となった。 

 地域の方に、活動内容を理解していただき、交流ができたところが大きな収穫で

あった。 

 

⑥ 防災研修バスツアー（９月２４日（月・祝）開催）について【奥野 H】 

 ９月２４日に実施する。定員４５名、参加費 \1,000（昼食代のみ、施設利用料

などはコミュニティが負担する） 

 兵庫県広域防災センター ＝＞ 人と未来防災センターにて昼食 ＝＞ 阪神大震

災の語り部の方からお話を聞く。 

 ７０歳以上の方は割引ができるため、年齢を記載してほしい。８月４日までに申

し込みを受け付けている。 

 



 

(イ) IT 広報室 

 ８月１２日（日）までに記事の送付をしていただきたい。連絡は、本部 ML 

honbu@ymtc.site まで。 

 

(ウ) わいわい館 

 ７年経ち建物や器具なども劣化している。何かお気づきの点があれば連絡をい

ただきたい。掃除機が古くなっているため、今後、買い替えを検討している。 

 コミュニティの会費の納入を、８月中を目処にお願いしたい。 

 

4. 報告、連絡、打ち合わせ事項 

① 山火事防止の看板が９箇所あり、１０年前の看板のため壊れた状態のものがある。

メンテナンスはコミュニティが実施することになるが、コミュニティは現役世代も

多く、山に入り修理が必要なため、本部では看板の廃止を考えている。撤去は行政

で行っていただけるが、撤去することに対して意見がほしい。 

→ 看板を立てた経緯は、ある時期に山火事が３件ほど連続で発生したため看板を設

置した。山火事の原因は放火であり、その後は山火事が発生していない。メンテナ

ンスは大変なため、放置で良いと思う。 

→ 放置した場合、何かあったらコミュニティ側の責任となるため撤去したい。 

→ 危険を知らせる必要があり、メンテナンスが可能な看板については、メンテナン

スする。メンテナンス可能な箇所を整理し判断をすることとする。 

 

＜＜山手台中学校＞＞ 

① あじさいロードの清掃について、参加できなかったのが残念だった。 

② 熱中症予防のため授業を制限したりなどしたため、事故などは発生していない。 

③ パトロールを、夏休みに４回実施する。 

 

＜＜山手台中学校 PTA＞＞ 

① パトロールの実施と、みんなであそぼのお手伝いを行った。 

 

＜＜山手台小学校＞＞ 

① 猛暑が続き、熱中症対策のため子供を外に出さないなど対応した。水泳教室なども

禁止とした。 

② 台風や豪雨などで避難所を２回開設したが、避難者は０だった。 

③ ２学期には運動会があるが、熱中症予防のため、内容を変更したり、子供の待機場

所にもテントを張ることを計画している。もしコミュニティや自治会で、テントを

保有していたら、２日間貸していただきたい。 

 



＜＜山手台小学校 PTA＞＞ 

① 不審者騒ぎがあったが、無事に１学期が終了した。 

② みんなであそぼで、スライム１５８名、ロケット６１名が楽しんだ。 

③ 今後は、山手台フェスティバルと凧揚げを実施予定。 

 

＜＜長尾幼稚園＞＞ 

① 園庭開放は、猛暑のため見送りになった。２学期も引き続き、猛暑対策をしていく。 

 

＜＜長尾幼稚園 PTA＞＞ 

① ７月５日に夏祭りは台風のため７月１０日に延期になった。みんなであそぼの受付

を担当した。 

 

＜＜子ども館＞＞ 

① ７月の利用者は、1,184 名。 

② ７月２１日 １４～１６時で食育システムについて説明会を実施する。予約は必要。 

③ 共用部分について、見た目はキレイでも実際は汚れていることがあるため、トイレ

の便座は、蓋を開けて汚れのチェックしてほしい。 

 

＜＜平井山荘＞＞ 

① ７月１日  木の枝でルームミラーなど見えにくいところがあり、木の枝切りを実施

した。 

② ７月２１日 見守りパトロールの実施、７月２４日 手品を子供会で実施した。  

③ ７月２８日 R-Net の自治会の研修会に参加した。 

④ 坂道でのスピード軽減対応について、５箇所、市に対応していただいた。 

⑤ グリーン帯の工事と、公園の椅子の修理も行っていただいた。 

⑥ 子供のラジオ体操を実施し、防災訓練も実施予定。１０月２７，２８日は秋の作品

展を実施予定。 

 

＜＜山本台＞＞ 

① ７月は活動なし、８月１９日に BBQ、９月に防災訓練を実施予定。 

② 山本台の公園に生えている大きな木について、市が伐採していただく話になってい

たがどのような状況か？ 

→市の職員の方にて、後ほど場所と状況について確認していただくことになった。 

 

＜＜クレール宝塚ベルエール＞＞ 

① ８月２５日 夕涼み会の実施に向けて計画中。 

② ６月の地震の発生に伴い、マンションとしてどのような備えをすべきか考えている。

防災出前講座などをマンションで実施することで進めている。 



＜＜山手台東＞＞ 

① ７月１４日 民生委員のもと、避難所開設の模擬訓練を実施した。 

② 山手台東３丁目に木の植え込みがあるが、車の視界が悪いため、サツキ or ツツジを

撤去する。 

 

＜＜山手台 4丁目＞＞ 

① 秋祭りを実施するため、８月５日に役員会を実施する。 

 

＜＜山手台５丁目＞＞ 

① 車の迷惑駐車について、自治会にも問い合わせが来ている。駐車許可書を自治会か

ら発行することで進めている。コミュニティでも、何か対策案があればほしい。 

② 秋祭りを予定しているが、実施日は未定。地震が起きたときに、通学路にあるトン

ネルにヒビが入ったため、市に依頼し修理していただいた。 

 

＜＜スポーツクラブ２１＞＞ 

① 猛暑のため一部中止などで対応しているが、今後の活動についてどのように考えて

いけば良いか不安がある。 

 

＜＜人権＞＞ 

① 子供の食育をテーマに講演会や、スマホに関連した犯罪の防止などを開催予定。 

 

＜＜青少年育成＞＞ 

① 気象予報士を招いて、雪の結晶を実施した。陽春園のお祭りのパトロールを実施し

ている。 

 

＜＜民生児童委員＞＞ 

① 駐車場の扉が斜めに傾いており、市と修理を検討している。 

 

＜＜福祉部＞＞ 

① ６月２９日 福祉部の勉強会を実施した。７月１７日 健康ストレッチを実施し、６

名の参加があった。次回は８月１４日開催予定。 

② 乳幼児と保護者を対象にした音楽療法について、申込みがあれば連絡ほしい。 

 

＜＜文化部＞＞ 

① ９月２６日 神戸・引の滝。１０月２４日 山本～北雲雀きずきの森コース。１１月

２５日 そば打ち 

 

＜＜安全部＞＞ 



① ７月の部会を中止した。８月２６日に部会を開催予定。三宅防災リーダから、説明

をしていただき、山本山手の防災をどうしていくかについて議論したい。ＡＭ９：

３０から開催。 

② １１月１８日 防災総合訓練を行う。 

③ 中川大橋歩道の凍結防止対策工事（グルーピング工事)を８月２０日〜２５日の間で

２日間施工されます。今年度は南側歩道のみ半分づつ施工されますので、通行止め

にはなりません。 

 

＜＜交流事業部＞＞ 

① ８月に料理教室を実施する。おしゃべりサロン、パソコンサロン、健康サロンにつ

いてはいつもどおりの実施。 

 

＜＜市から＞＞ 

① まちづくりガイドラインに目を通してほしい 

 

次回開催 

 ９月１日（土） １０：００～。副代表者会議は９：００～。 

 

以上 

 


